

## CONCURSO DE ACCIONES SOLIDARIAS

Fueron seleccionadas diez acciones solidarias entre cerca de 300 trabajos presentados.

1- Los jóvenes sordomudos **Carlos Miño y Pablo Aguirre**, reciclan anteojos que dona la comunidad y los ponen a punto para ser destinados a ancianos y niños en un plan de acción solidaria en el Taller Escuela para el reciclado de anteojos "Emma Hediger", EMAUS Santa Fe.

2- "Las Casitas de Banfield", Hogar de Puertas Abiertas.

La Psicóloga Social **Mirta Candia y Natalia Baigorria** presentan el trabajo de integración de niños/as que viven en la Institución, a la comunidad en la cual están insertos, el barrio.

Para ello, en la Sociedad de Fomento del barrio, dan apoyo escolar gratuito, E.G.B. a los niños que viven en las casitas y a aquellos niños que viven con sus familias.

Se realizan también talleres de derechos humanos que apuntan a vivenciar el respeto, la tolerancia y a desnaturalizar los estereotipos y prejuicios existentes.

3- GUARDERIA para los niños de las alumnas de la Escuela Nocturna N 82 de Castelli, Chaco.

Debido a la gran deserción escolar en el sector femenino de la escuela nocturna a causa de no tener con quien dejar a sus hijitos entre las 20 y 24 hs. en que concurrían a la escuela, la Directora del establecimiento y un grupo de voluntarias entre las que se encuentra **Marta Argañaraz de Del Pino**, decidieron buscar un local. Con ayuda de la Municipalidad para el pago del alquiler, espacios en la FM para difundir la propuesta y con donaciones de negocios y vecinos en agosto del 97 inauguraron la flamante guardería, atendida por voluntarias.

4- "La Murga de la Gotita". Posadas - Misiones.

Un grupo de profesionales de la salud (médicos, psicólogos, enfermeras, trabajadoras sociales, etc.), desde hace 7 años desarrollan un trabajo solidario de prevención a través de formas alternativas que combinan la murga, el teatro, la música, la danza, etc.

En esta ocasión y a pedido de un grupo de colonos de "Paraje El Hanta", la "Murga" se movilizó para trabajar el tema de la Diarrea-Cólera y la Deshidratación infantil.

La presentación consistió en un Gran Partido de Truco donde la "Vida" y el "Cólera" se enfrentan con diversas cartas (lavandina, agua-jabón y sales de hidratación, cólera agua-"podrida", "caca" y cólera) vibriones coléricos y agentes de salud ayudan a uno y otro personaje. Los actores dialogan entre sí y con el público participando activamente de la obra. Al finalizar los actores se reúnen con la gente y discuten los obstáculos y se planifica en la Comunidad. Recibe el premio el **Lic. Víctor Hugo Reck**

5- Programa de promoción comunitaria de DONACIÓN DE ORGANOS PARA TRASPLANTE.

Desde la Consultoría Asesoramiento psicológico en diálisis y trasplante de órganos, actividad de Extensión de la Cátedra II Salud Pública y Salud Mental, Facultad de Psicología de la UBA la **Lic. Alcira Martorelli, Lic. Gabriela Nikias y Lic. Graciela Martinez** desde hace 5 años ofrecen reuniones informativas sobre el tema de donación y trasplantes, con el objetivo de hablar del tema, ponerse en contacto emocionalmente

con él y abrir espacios de discusión para conectarse con todos los aspectos, ásperos algunos y de gran solidaridad otros. Se intenta instalar el tema de la donación de órganos en la conversación cotidiana de la familia.

6- FIDELIS Centro Ecológico Educativo y niños de la Escuela Rural N 22 de Luján preparon la tierra y sembraron semillas de pinos en el vivero. Luego se transplantaron los plantines de 2 años de cedros y thuyas y los pequeños arbolitos de 3 años fueron pasados a macetas y enviados a escuelas de Catamarca, Guatraché (La Pampa) y Potrerillos (Mendoza). El objetivo de estas tareas es el de forestar la escuela y el barrio y revertir el descuido y maltrato de los árboles. Recibe el premio **Leonor Lazarini**, presidenta de Fidelis.

7- ASOCIACION LUCERO "Huertas Ecológicas", promueve el desarrollo de huertas familiares sin el uso de agroquímicos. En el Centro Operacional se dan charlas informativas y se cultivan plantines de diferentes especies hortícolas que luego son entregadas a diferentes vecinos de Formosa que deseen tener una huerta fliar.

Durante el período 1996-1997, 25.200 personas recibieron plantines de lechugas, acelgas, tomate, pimiento, etc. con la finalidad de desarrollar una "HUERTA ECOLOGICA".

Otra actividad que realiza es "NUESTROS DIENTES", un equipo de odontólogos brinda atención gratuita a los vecinos de los distintos barrios de Formosa. Las atenciones las llevan a Cabo 12 equipos odontológicos en los Centros Comunitarios de los barrios.

Recibe el premio **María Beatriz Larrazet**, presidenta de la Asociación Lucero.

#### 8- VOLUNTARIADO DE ESTUDIANTES SECUNDARIOS EN DISCAPACIDAD.

Este trabajo solidario tuvo como objetivo la integración de los alumnos secundarios del Instituto Helvo Federico Zocchi de la Ciudad de Mendoza que contaba con un alumnado con características especiales tales como, estudiantes repetidores, serios problemas de disciplina, bajo rendimiento escolar, apatía y desinterés, con alumnos de la Escuela Secundario para Sordos del Area de Discapacidad. Los jóvenes se integraron espontáneamente y acordaron jugar un campeonato de fútbol.

Reciben el premio **Hugo D.J. Río, Claudia Godino y Ricardo Javier Beretta**.

#### 9- VOLUNTARIAS DE LA CARIDAD DEL HOSPITAL RIO COLORADO DE RIO NEGRO.

Es un grupo constituido por 6 voluntarias que comenzaron a trabajar el 16/04/93. Llevan alivio y contención a los que sufren. Recaudan fondos para el Hospital, para costear derivaciones o necesidades del mismo. Atienden un kiosco en el hospital, ellas y un discapacitado (para que se sienta útil) y tienen un ropero donde reciben donaciones de ropa y las ponen en condiciones para quien las necesite.

Reciben el premio **Sra. Teresa B. de Corral y Diba M. de Laffitte**

#### 10- COMISION VECINAL BARRIO UNIVERSIDAD de CONCORDIA (Entre Ríos)

El barrio no contaba con una BIBLIOTECA POPULAR, los chicos por razones económicas no podían trasladarse hacia bibliotecas de zonas céntricas por ello los vecinos del barrio comenzaron el proyecto "PRONTO NACERA NUESTRA MINIBIBLIOTECA". Se realizó un taller con los chicos donde eligieron el nombre "CARITAS SONRIENTES", y por medio de donaciones se hizo la inauguración con 70 libros de cuentos y 55 libros de texto secundarios.

La responsable de la actividad es la docente **Susana Graciela Miño**